

LA DECOUVERTE DES CORPS DES MARTYRS SCILLITAINS

À la Basilique des Saints-Jean-et-Paul où l'on vient de découvrir, les restes de ces martyrs, ne contenait pas seulement les reliques de ces glorieux témoins du Christ. Nous savons que trois personnes, amies de ces saints, et qui après leur glorieux trépas continuaient à les vénérer dans leur maison, furent prises et condamnées à mort pour leur culte des martyrs. C'étaient Crispus, Crispinianus et Benedicta. Leurs corps ainsi qu'il appert de leurs actes, furent ensevelis non loin des saints Jean et Paul, titulaires de la Basilique.

Le P. Germano en faisant les fouilles qui l'ont conduit à ces magnifiques découvertes, que tout le monde vient pieusement visiter, trouva devant l'ancien autel majeur de la Basilique primitive les restes d'une *cella* qui avait été probablement le lieu où furent ensevelis ces trois amis des martyrs. Mais la *cella* était vide.

Les premiers martyrs de l'Eglise d'Afrique appartiennent à la colonie romaine de Scillitains. On connaît leurs actes, et voici leurs noms, dont quelques-uns ont une forte saveur de langue punique : Speratus, Nartallus, Cytinus, Beturius, Félix, Aquilinus, Lecacius, Januaria, Generosa, Bestia, Donata et Seconda, en tout 12 martyrs dont 5 femmes, qui sont morts le 17 juillet 180.